

Aprovechados de la pandemia: ¡paguen!

¡Detener la explotación a la sombra del virus!

Se habla demasiado poco de este escándalo: El primer año de la pandemia no trajo pobreza, desempleo, desesperación o muerte a todo el mundo. Mientras que los trabajadores y asalariados, los refugiados, los pobres, los sin techo, el personal médico y los pequeños autónomos de todo el mundo se vieron especialmente afectados, los ultrarricos hicieron una fiesta de beneficios a nuestra costa. A una escala sin precedentes. Aprovecharon el caos y las dificultades de la pandemia para enriquecerse. Descaradamente.

La riqueza de 651 multimillonarios estadounidenses conocidos* superó por primera vez el billón de dólares a finales de 2020. Antes del inicio de la pandemia, en marzo de ese año, había sido de "sólo" 2.950 millones de dólares. Un aumento del 36% en sólo nueve meses. Esto sólo es posible gracias a la exención de impuestos, la especulación temeraria y la especulación a costa de la amplia mayoría de la población[1].

No sólo en Estados Unidos, sino también en todo el mundo, los multimillonarios se enriquecieron más que nunca durante la crisis: en todo el mundo, el patrimonio públicamente conocido de los aproximadamente 2.000 multimillonarios alcanzó un nuevo máximo de más de 10.000 billones de dólares estadounidenses[2]. Esto significa que 2.000 superricos tienen más propiedades que los dos tercios más pobres de la población mundial, como cinco mil millones de personas[3].

La ayuda de emergencia no burocrática para los miles de millones de personas necesitadas habría sido posible hace mucho tiempo. La atención gratuita en hospitales bien equipados habría sido factible durante mucho tiempo. Se podrían organizar fácilmente pruebas y vacunas gratuitas. La ayuda mutua y el intercambio de solidaridad podrían tener lugar a nivel internacional. Una digitalización orientada al bien común podría garantizar una economía planificada y orientada a las necesidades de la población. Pero todo esto se ve frustrado por el sistema de beneficios.

Incluso la gran mayoría de los gobiernos estatales se mantienen firmemente al lado de los jefes de las empresas y los multimillonarios. Muy pocos países cobran impuestos sobre el patrimonio, y los impuestos de sociedades en todo el mundo se han reducido desde la década de 1990. Así, estos gobiernos actúan como *manipuladores de los señores corporativos ultrarricos. ¡Las deudas nacionales, que son asumidas ahora en cantidad gigantesca por el mismo gobierno, son para pagarlas luego todos nosotros y nuestros hijos!

Por lo tanto, se mire por donde se mire, los gobernantes también están utilizando esta crisis para consolidar su *gobierno. Se están debilitando los derechos democráticos básicos,

como el derecho de manifestación y las leyes de protección laboral, y se están extendiendo por todas partes los derechos de vigilancia y los derechos especiales para la policía y el ejército.

Pero en todo el mundo crece la resistencia de los oprimidos contra la creciente pobreza y la privación de derechos. En Francia, las huelgas y las grandes manifestaciones de 2020 lograron impedir que el gobierno impulsara sus planes de recorte de las pensiones. En la India, decenas de millones de trabajadores y campesinos organizaron una huelga general. En Argentina, Chile y Bolivia, millones de personas se manifestaron por los derechos democráticos y contra la opresión capitalista, desafiando así la explotación a la sombra de la pandemia.

La Fundación ethecon Ética y Economía se compromete a cambiar el sistema social. Por un mundo en el que la mayoría de la población no sea expropiada cada vez más, sino en el que las grandes fortunas privadas de los ultraricos se conviertan finalmente en un bien común social.

Necesitamos una sociedad en la que la protección de la salud, el trabajo y el sustento de todos se eleven a derechos humanos. En lugar del derecho actualmente vigente al autoenriquecimiento excesivo. Para ello necesitamos un cambio fundamental de política en lugar de la eterna complicidad de los gobernantes con los intereses de los más ricos entre los ricos. Como sociedad, ahora debemos actuar juntos y con decisión, por un mundo sin esta explotación y opresión sin límites.

Lo exigimos:

- ➔ **Una fiscalidad coherente y gravámenes especiales para los superricos y sus bancos y grandes empresas!**
- ➔ **Ayudas inmediatas y recortes fiscales para trabajadores, empleados, desempleados, refugiados y pequeños autónomos, ¡a costa de los beneficios!**

Para ello te necesitamos: Ayúdenos y conviértase en un voluntario activo de la Fundación Ethecon. Escribanos a info@ethecon.org

Y, por favor, considere la posibilidad de apoyar financieramente a Ethecon: Haga una donación o hágase socio fundador en www.ethecon.org/fördern

Berlin, 27 de marzo 2021

Rendimiento extra gracias a la pandemia –

Las 5 mayores ganancias de riqueza en 2020:

Billonario	Grupos	Activos en miles de millones de dólares	
		Beneficios 2020	Activos a finales de 2020
Elon Musk	TESLA, SPACE X, NEURALINK	+110,3	136,9
Jeffrey Bezos	AMAZON, BLUE ORIGIN, WHOLEFOODS	+67,5	182,2
Zhong Shanshan	NONGFU SPRING, WANTAI BIO PHARMA	+60,5	62,5
Dan Gilbert	QUICKEN LOANS	+37,1	43,9
Bernard Arnault	LOUIS VITTON MOET HENNESSY	+35,0	146,3

De: Ranking de multimillonarios de la revista FORBES: "Los mayores ganadores y perdedores multimillonarios de 2020". Análisis de Ariel Shapiro, 18 de diciembre de 2020.

Fuentes:

[1] Clasificación de multimillonarios de la revista FORBES, 2021.

[2] Estudio del banco suizo UBS, octubre de 2020.

[3] Estudio de la ONG británica OXFAM, 2020.

ethecon

Fundación Etica & Economía

Consejo de Administración y Patronato:

Schweidnitzer Str. 41
40231 Düsseldorf

info@ethecon.org

Fon 0211 – 26 11 210

(Vorstand Axel Köhler-Schnura)

www.ethecon.org